
 
 
          
 
            
                
              
 

  

Au hasard de notre parcours au village départ, le détenteur du record de victoires du maillot à pois, Richard 
VIRENQUE, puis Stephen ROCHE, souriant, et d’un naturel envers nous que nous n’avons rarement rencontré 
dans nos diverses rencontres hors Tour de France. Le monde du Tour est vraiment hors normes, les gens sont 
gentils, accessibles, qu’ils soient simples manutentionnaires ou quintuple vainqueur de cette épreuve, c’est 
vraiment un univers à part qui pour rien au monde nous voudrions le quitter. 

L’édito du Jour 
Par PAUL ET THÉO 

  LE TOUR DES PITCHOUNES 

LE TOUR , UN MONDE A PART….  
Départ matinal pour Cagnes sur Mer, ville départ de la  cinquième étape, notre première 
grande journée sur le Tour.  Objectif, rencontrer un maximum de monde et réaliser 
diverses interviews, de tous milieux, Sportifs, médias, VIP… première grande rencontre, 
monsieur Bernard HINAULT… rien que ça! 
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En direct de l’étape 

STEPHEN ROCHE– « C’est la famille du vélo, vous en faites aussi partie ! »  

L’INTERVIEW DU JOUR : 

Mark 
CAVENDISH 

Les classements du Jour 
 Étape           Général                Points               Grimpeur               Jeune                  Équipe 

Simon 
GERRANS 

Peter 
SAGAN 

Pierre 
ROLLAND 

Michal 
KWIATKOWSKI 

ORICA - 
GREENEDGE 

Media-pitchounes : Pouviez-vous en tant qu’ancien vainqueur rater cette 
100éme édition ?                                                                                      
Stephen ROCHE : Le Tour c’est un peu  la famille, faut y être pour le sentir. Que 
cela soit la  99ème, la 105ème, peu importe, c’est toujours sympa d’être 
présent. C’est la famille du vélo, vous en faites aussi partie!  J’ai été cycliste 
pendant 20ans, 13 ans chez les professionnels, on croise pas mal de personnes, 
et chaque fois que l’on revient sur le Tour, on retrouve tous les copains, nos 
anciens fans de notre époque… La 100ème, c’est peut-être  la plus belle, mais 
tous les tours sont beaux… 
 Média pitchounes : Pour quelles raisons le Tour reste une valeur si 
importante dans le sport mondial ? 
Stephen  ROCHE : Le Tour, depuis environ 30 ans, a pris une ampleur 
économique vraiment importante.  On peut le voir  dans 500 pays du monde, 
les médias, les sponsors se battent pour être présents. C’est du grand 
spectacle, on voit les athlètes souffrir, le grand public aime le vélo parce que 
l’on voit des exploits, de plus en plus d’animations, cela attire beaucoup de 
monde, du plus vieux…au plus jeune, toutes les familles sont concernées.  
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PHOTOS DU JOUR 

Média Pitchounes : Pensez-vous que Henri DEGRANGE aurait imaginé une 
telle popularité plus de 100 ans après sa création ? 
Stephen Roche : Je pense que quand il a créé  le Tour de France, il l’a fait 
pour durer, qu’il imaginait aussi l’importance auprès du grand public mais 
peut-être pas que le progrès puisse diffuser son œuvre sur l’ensemble de la 
planète. 
 
Média Pitchounes : Quelles innovations techniques auriez-vous aimez 
avoir à votre époque ? 
Stephen Roche : Un vélo à moteur (rire)… je plaisante bien sûr,  j’ai un 
véritable plaisir à faire du vélo  de maintenant, les cadres, les roues, c’est 
vrai que j’aurais bien voulu avoir ça à mon époque, ils sont tellement 
performants et légers…Maintenant, je monte sur un vrai vélo, les 
changements de vitesses électriques c’est vrai, c’est une révolution pour 
nous les anciens (rire)  
 
Media Pitchounes : Comment sera le Tour … dans 100 ans ? 
Stephen Roche : Je ne pense pas que je serais la ! (rire) C’est impossible de 
savoir, je pense que les villages seront suspendus sur des plateformes, 
peut-être que l’on viendra au départ en jet privé et peut-être qu’on ira 
dormir dans des navettes spatiales ! (rire)  
 
 Interview réalisée par Paul et Corentin 
 

LA PHOTO FINISH 
 
 
 
 
 
 
 

Ce matin, notre petit jeu était de 
trouver « la photo-Finish » et 
comprendre à quoi elle peut-être 
utile dans une course de vélo. 
C’est sur la ligne d’arrivée, que 
nous avons rencontré un de ses 
responsable. 
 

Media Pitchounes : Qu’est-ce 
qu’une photo-finish ? 
Simon Calvanie : La photo finish, 
est un appareil qui permet de 
déterminer l’ordre d’arrivée et le 
temps de chaque coureur, située  
proche de la ligne d’arrivée, c’est 
un appareil très perfectionné qui 
peut prendre 10 000 images par 
seconde et pour chaque image, on 
peut pointer tous les coureurs, 
connaitre  leur temps sur 
lesquelles ils sont passées sur la 
ligne 
 
Média Pitchounes : Quelles est sa 
particularité, sous quelle forme 
apparait-elle ? 
Simon Calvanie : Et bien ça prend 
une très fine image de quelques 
millimètres de large, en fait on 
remonte dans le temps en 
avançant dans une seule et globale 
image.  

 


